

# « Ce sont des vagues qui ont déferlé samedi dans le village »

## VALLERAUCUE

Le village situé au pied de l'Aigoual a enregistré ce samedi d'impressionnants cumuls de précipitation et des dégâts importants.

Yan Barry  
ybarry@midilibre.com

Valleraugue était quasiment isolé du monde extérieur hier après le passage d'un épisode pluvio-orageux des plus intenses et dévastateurs dans la journée de samedi (700 mm de précipitations en cumul). Seul l'accès par le col du Minier et l'Espérou permettait de gagner le village d'un millier d'habitants, sans réseau et pour certains foyers sans électricité, qui a été douché dès samedi aux alentours de 9 heures du matin. Habitante à l'entrée du village, juste au bord de l'Hérault, Linda a été bien malgré elle aux premières loges : « C'est l'orage qui m'a réveillée. J'ai vu l'eau qui dévalait de la route et rentrait dans mon garage au rez-de-chaussée. J'ai appelé le numéro d'astreinte pour qu'une équipe technique municipale intervienne notamment au niveau des bouches d'égout. » Mais la force des éléments a tout

balayé : « C'est impossible d'arrêter l'eau », confie Linda, encore sous le choc, devant la trace laissée par l'eau boueuse sur l'une des portes du garage, à près d'un mètre du sol. « On a vite sorti la voiture pour la mettre à l'abri. C'était effrayant », indique cette habitante qui vit sa deuxième inondation, de loin la plus traumatisante.

### Ruisseaux en furie

Plus bas dans le village, les tractopelles et les équipes municipales se sont employés pour enlever un tas de rochers charriés par les eaux de pluie. Premier adjoint au maire, Gilles Berthezene a regardé la scène, encore sonné par la vision de ces scènes de chaos : « Ce sont des vagues qui ont déferlé dans le village ce samedi matin. Tout s'est joué en une demi-heure. La cellule de crise a été mise en place. C'est compliqué car on n'a plus de réseau, plus d'électricité pour certains. Des commerces comme une boucherie ont subi d'énormes dégâts. » Les élus étaient inquiets égale-



De nombreux commerces sinistrés du cœur de Valleraugue ont dû sortir divers objets dans la rue. Y.B.

ment au sujet des dégâts subis par la population des hameaux de la Pieyre et de Taleyrac aux accès bloqués. Certains, comme Bernard, retraité de 75 ans, ont pointé du doigt un petit ruisseau qui passe sous des maisons de Valleraugue, d'autres ont évoqué la crue de la rivière le Clarou qui se déverse dans l'Hérault. C'est ce cours d'eau qui a notamment

tout emporté chez le boucher du village. D'autres habitants excédés ont fustigé la loi sur l'eau « qui empêche de toucher aux arbres, ceux qui ont été emportés par les eaux et servent d'embâcles provoquant les inondations. » Sonnée, parfois en colère, la population est déjà debout.

> Lire aussi en pages Région.

Midilibre.fr

Voir nos vidéos de l'événement

## Des aides venues de toutes parts

**SECOURS.** Plusieurs dizaines de sapeurs-pompiers ont été déployées sur Valleraugue hier pour aider au nettoyage des habitations, commerces et pour vider les caves inondées. Des secouristes de la Croix-Rouge se sont également rendus au chevet des habitants pour connaître leurs besoins. Des gendarmes étaient aussi là pour soutenir la population alors que des militaires ont livré des bouteilles d'eau aux sinistrés. Présent au village en matinée, le vice-président au Département Martin Delord a tenu à rassurer sur le soutien de sa collectivité : « Ce qui vient de se passer à Valleraugue me rappelle une inondation récente à Saint-Laurent-le-Minier. 90 % des aides ont été utilisées. Il y aura des financements aussi pour Valleraugue. Je suis sûr qu'il y aura très rapidement une réunion entre l'État, la Région et le Département. »

« On a vite sorti la voiture du garage pour la mettre à l'abri, c'était effrayant »

LINDA  
(SINISTRÉE DE VALLERAUCUE)



## « Ponts emportés »

Comme ici, du côté de Saint-André-de-Majencoules, la chaussée et les ponts ont été emportés par le cours d'eau gonflé par les pluies diluviennes de ce samedi. De nombreux végétaux ont servi d'embâcles ce qui a été encore plus destructeur. Mikaël Anisset

## ► En chantier

Sous l'œil du premier adjoint au maire de Val-d'Aigoual Gilles Berthezene, les tractopelles se sont mis en œuvre dès hier matin pour enlever l'amas de rochers déversés sur la rue principale qui traverse Valleraugue. La commune va demander son classement en catastrophe naturelle après les intempéries de ce samedi, Y. B.



## « Désolation »

Spectacle de désolation à Valleraugue après la décrue des petits cours d'eau devenus géants le temps d'un épisode pluvio-orageux d'une rare ampleur dans la journée de samedi. Y. B.

## ► Saint-André-de-Valborgne

La commune de Saint-André-de-Valborgne, ici son entrée dégradée par les inondations, a été durement touchée par l'épisode pluvio-orageux de ce samedi.



## ► L'entrée nord de Saint-Jean-du-Gard

Le Gardon a été durement impacté par les intempéries de ces derniers jours avec de nombreux troncs d'arbres et débris de végétaux accumulés sur les berges. Du côté de Saint-Jean-du-Gard, la lente décrue a permis hier de découvrir l'étendue des dégâts.

